
 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

    

 ACTA Nº 24/2009 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 9 DE DEZEMBRO DE 2009 

 

Aos nove dias do mês de Dezembro de dois mil e nove, nesta cidade de Rio 

Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente 

a Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência da Dra. Isaura Maria Elias 

Crisóstomo Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores, Dr. Carlos 

Fernando Frazão Correia, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, Dr. Nuno 

Leal Santos da Veiga Malta, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, Dr.ª Ana 

Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva e o Dr. Daniel Alexandre 

Pulquério Pinto. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

INÍCIO 

 

Quando eram dez horas e trinta minutos verificando-se a existência de quórum 

a Presidente, Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, declarou 

aberta a reunião. ----------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

   

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas 

ao dia anterior eram as seguintes: -----------------------------------------------------------  

 

Operações Orçamentais: quinhentos e trinta e três mil, setecentos e trinta e oito 

euros e quarenta e cinco cêntimos. ----------------------------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: duzentos e quarenta e cinco mil, duzentos e vinte 

e três euros e sessenta e oito cêntimos. ----------------------------------------------------   
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COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada, a Presidente e o Vereador Dr. Carlos Fernando Frazão Correia 

haviam proferido despachos sobre assuntos emanados da Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico, da Divisão de Obras Particulares, bem como da 

Secção de Contabilidade – neste último caso referente à trigésima quinta, 

Alteração/Modificação ao Orçamento da Receita e da Despesa e 

Alteração/Modificação às Grandes Opções do Plano 2009 – Plano Plurianual 

de Investimentos – Actividades Mais Relevantes, os quais constam da pasta de 

documentos anexos a esta Acta. -------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio referindo-se ao Plano 

e Orçamento para o ano de 2010, no que diz respeito à data da sua aprovação 

e posterior execução, dizendo haver questões que necessitam de ser 

resolvidas, dando como exemplo o acordo feito com as Estradas de Portugal, 

com referência ao alargamento da Estrada Nacional 114 ao nó Oeste da Auto-

Estrada A15, tendo ficado acordado que a obra se iria realizar durante o ano de 

2010 e que teria de ser feita alguma pressão junto da Administração Central 

para que a referida obra avance o mais depressa possível. --------------------------  

O Vereador reportou-se, também, à candidatura à Regeneração Urbana, tendo 

o projecto de candidatura sido acompanhado pela empresa Augusto Mateus & 

Associados, sendo que aquele projecto faz parte das compensações pela 

deslocalização do aeroporto de Ota para Alcochete, chamando à atenção para 

o facto de se dever avançar com os projectos, porque os fundos comunitários 

serão muito disputados por todos os municípios a que acresce a evidente 

necessidade de reabilitação da zona antiga da cidade. --------------------------------  

O Vereador, na sua intervenção, falou também dos orçamentos das Juntas de 
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Freguesia, nomeadamente, no que diz respeito à delegação de competências 

por parte da Câmara e consequentes transferências de verbas para que as 

mesmas possam desenvolver os seus projectos. ----------------------------------------    

Disponibilizou também a sua ajuda para o desenvolvimento dos diversos 

projectos que abordara. -------------------------------------------------------------------------  

O Vereador aditou ainda uma referência à boa relação existente entre a 

Câmara e o Sr. Adelino Bernardes, da Associação de Produtores Agrícolas de 

Rio Maior, no que refere ao Programa “Aproder”, classificando-a como 

importante, pela ajuda que dera às Freguesias pelo que sustentava que aquela 

deverá ser mantida pelos seus benefícios em projectos futuros. --------------------     

 

VEREADORA, DRA. ANA CRISTINA LOBATO PINTO DE FRÓIS FIGUEIREDO E 

SILVA. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto de Fróis Figueiredo e Silva, 

interveio, questionado sobre o ponto de situação em que se encontra a Loja do 

Cidadão e se já haviam sido desenvolvidas algumas diligências em relação às 

obras da Escola Secundária de Rio Maior, no sentido de ser cumprido o 

projecto que se encontrava em Plano de Acção. -----------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA. ------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio referindo-se à sua 

participação e da Presidente, na acção desenvolvida pela Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Rio Maior, na segunda-feira 

anterior, no âmbito da Protecção Civil, dizendo ter sido importante para que 

situações futuras possam ser acauteladas, tendo em vista os riscos que 

poderão ocorrer para a população do concelho. Referiu-se, também, ao 

trabalho desenvolvido pelo Vereador, Dr. Carlos Nazaré como coordenador da 

Protecção Civil, dizendo ser importante dar continuidade ao mesmo. -------------  

O Vereador, no que diz respeito à Loja do Cidadão disse que se iria realizar 

uma reunião no dia 11 do corrente mês, sendo intenção da Câmara avançar o 

mais rápido possível com a sua abertura, independentemente do modelo 

definitivo que se viesse a adoptar. -----------------------------------------------------------  
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No que diz respeito à Escola Secundária de Rio Maior, disse também ter 

existido uma reunião na sexta-feira anterior com os projectistas e o Conselho 

Executivo da Escola, para apreciação e discussão dos projectos. ------------------   

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, voltou a intervir dizendo 

perceber a preocupação manifestada por parte do Vereador, Dr. Carlos Frazão, 

sobre a segurança, porque até à data as situações que tinham surgido haviam 

sido sempre colmatadas a nível da Protecção Civil. ------------------------------------  

Referiu-se que anteriormente fora equacionada a criação da “figura” do 

Comandante Municipal, sem que tivessem sido encontrados os meios 

financeiros para o efeito. ------------------------------------------------------------------------  

Falou também na candidatura que havia sido feita, no âmbito das brigadas de 

intervenção, sendo o custo anual para a Câmara de trinta e três mil euros e o 

restante montante suportado pela Alta Autoridade. -------------------------------------     

O Vereador disse por fim, ser entendimento da Associação de Municípios que o 

Comandante Municipal não deveria ser o Comandante da Corporação de 

Bombeiros da área em questão, pelo que se impunha ponderação e bom senso 

na resolução da situação. -----------------------------------------------------------------------    

 

VEREADOR, DR. DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO. ----------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio alertando para a 

falta da mensagem da Presidente de Câmara, no “site” do Município, 

considerando importante que a mesma existisse ----------------------------------------  

Reportou-se, de seguinte, aos assaltos de arte sacra praticados no País, 

dizendo que se deverá salvaguardar a cultura e o património concelhio, com as 

medidas preventivas necessárias. ------------------------------------------------------------  

O Vereador questionou de seguida, qual seria a perspectiva para o Centro de 

Alto Rendimento de Natação, tendo em conta que a aposta no Desporto em 

Rio Maior favorece a economia local e considerando que aquela é também 

uma aposta turística. -----------------------------------------------------------------------------  
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Referiu-se também ao 12.º aniversário da Escola Superior de Desporto de Rio 

Maior e questionou sobre o ponto de situação em que se encontrava o Parque 

de Negócios, nomeadamente, o investimento espectável por parte da empresa 

Indústrias de Carnes Nobre. -------------------------------------------------------------------  

O Vereador, na sua intervenção questionou igualmente, quanto ao Plano de 

Pormenor para as Marinhas do Sal e quais as perspectivas para o seu 

desenvolvimento turístico. ----------------------------------------------------------------------  

De seguida, o Vereador disse que, com a construção do Cineteatro, tinham 

sido criadas condições a nível cultural no concelho de Rio Maior e, a propósito 

referenciou a adesão ao Programa Intermunicipal de Intervenção Cultural “Arte 

em Rede”. -------------------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador questionou, também, sobre os moldes previstos para a realização 

da semana da Juventude. ----------------------------------------------------------------------  

Referiu-se, por outro lado, ao “cozinheiro do ano” alguém oriundo de Rio Maior 

e à possibilidade da sua ligação à Feira das “Tasquinhas”, sendo o mesmo 

morador no concelho. ----------------------------------------------------------------------------  

O Vereador reportou-se ao Programa “Aproder”, como uma ferramenta de 

financiamento para as freguesias e também da Câmara, na apresentação de 

candidaturas a efectuar. -------------------------------------------------------------------------  

Concluiu a sua intervenção suscitando a questão de que o anterior Presidente 

da Câmara, Dr. Silvino Sequeira, era acusado de favorecer e dar privilégios e 

empregos a amigos e à família. E, nesse sentido, impunha-se salientar que o 

anterior Presidente de Câmara nunca havia nomeado, por despacho, 

familiares, mas a actual Presidente do Executivo nomeara a sua irmã Maria 

Helena Lopes para um lugar político num Gabinete de Apoio à Vereação. E 

sobre essa situação, não querendo subestimar a competência da nomeada, 

não podia deixar de constatar o facto. ------------------------------------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. -------------------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente interveio, referindo-se às palavras do Dr. Luís Marques Mendes, 

aquando da sua vinda a Rio Maior, dizendo não ser responsável pelo que ele 

dissera e manifestou a sua tristeza no que se referia às palavras ditas na altura 

pelo, então Deputado Municipal, Dr. Daniel Pinto. ---------------------------------------  
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A Presidente, em relação à citada nomeação de Maria Helena Lopes, disse que 

a mesma é funcionária da Câmara Municipal há cerca de vinte e três anos e 

tinha colaborado inclusive com o anterior Presidente de Câmara, Dr. Silvino 

Sequeira durante catorze anos, tendo-lhe sido reconhecido mérito pelo trabalho 

desenvolvido. Aditou, considerar ser legítimo o seu regresso à Câmara para 

que possa poder dar o seu apoio à equipa que ganhou as eleições, sendo uma 

pessoa da sua inteira confiança. --------------------------------------------------------------   

Em relação à plataforma logística das Indústrias de Carnes Nobre a Presidente 

disse que iria haver uma reunião com todos os responsáveis, que não 

acontecera ainda por indisponibilidade da empresa referida. Referiu também 

que as condições climatéricas não têm estado a ajudar na progressão das 

obras. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

No que diz respeito ao Centro de Alto Rendimento da Natação, a Presidente 

disse que havia tido lugar uma reunião no passado dia 30 de Novembro com o 

Secretário de Estado do Desporto, com a presença do Eng. Lopes Candoso e 

do Dr. Luís Vicente para a discussão do assunto. E referiu-se aos 

equipamentos que estão a ser instalados no Centro de Estágios, sendo que as 

facturas respectivas estão também a chegar. ---------------------------------------------  

A Presidente, em relação à questão da não existência no “site” da Câmara, da 

sua mensagem, disse que a mesma seria colocada em breve em conjunto com 

a sua foto, não sendo também irrelevante o facto de o “site” estar em 

remodelação. ---------------------------------------------------------------------------------------  

A Presidente, no que diz respeito à Loja do Cidadão, sublinhou estar agendada 

uma reunião para o dia 11 do corrente mês, referindo a preocupação do 

Executivo em agilizar procedimentos. Disse também ter conhecimento do 

compromisso que o Município tinha para com o Grémio Riomaiorense, no que 

diz respeito ao arrendamento do possível edifício para a instalação daquele 

serviço. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto à Equipa de Intervenção Permanente, no âmbito do protocolo assinado 

entre a Câmara, os Bombeiros e a Associação Nacional de Protecção Civil, a 

Presidente disse que a mesma só estaria a funcionar oito horas por dia e não 

as vinte e quatro anunciadas inicialmente previstas, mas destacando a sua 

importância. Falou também da questão da passagem do Gabinete de 

Protecção Civil para as instalações dos Bombeiros Voluntários, dizendo ser 
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uma situação que irá ser estudada. ----------------------------------------------------------  

A Presidente, em relação ao protocolo assinado com as Estradas de Portugal, 

no que diz respeito ao alargamento da Estrada Nacional n.º 114, disse que a 

situação estava a ser analisada. Já no que se referia às Freguesias disse já ter 

reunido com todas elas, tendo sido colocadas algumas questões, sendo que as 

mais urgentes estarão a ser resolvidas e que no âmbito da “Aproder” a 

Freguesia de Alcobertas tem uma candidatura a decorrer. ----------------------------    

 

VEREADOR, DR. CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA. ------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio, a pedido da 

Presidente, referindo-se ao Plano de Pormenor das Salinas, disse estar o 

mesmo a avançar, com a intervenção dos serviços do ponto de vista da 

cartografia e estando a Câmara disponível para colaborar com os Salineiros. E 

sublinhou que desde há doze anos, aquando da sua saída da Autarquia, pouco 

mais fora feito no local. --------------------------------------------------------------------------  

No que diz respeito ao Parque de Negócios, disse existir um compromisso 

sério que as obras iriam avançar assim que as condições climatéricas o 

permitissem. ----------------------------------------------------------------------------------------   

 

VEREADORA, DRA. SARA MARIA CARAPITO SILVA FRAGOSO. ----------------------- 

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, interveio, dizendo que, 

em relação ao Cineteatro e à sua programação, a situação está em análise, 

para que se possa saber quais as melhores opções e que a proposta que o 

Vereador, Dr. Daniel Pinto apresentara, nomeadamente, a adesão ao 

Programa Intermunicipal de Intervenção Cultural “Arte em Rede”, está também 

a ser estudada, para se saber se o investimento a realizar compensará, do 

ponto de vista dos benefícios para a população. -----------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, voltou a intervir referindo-se ao 
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Plano de Pormenor das Salinas, dando razão à intervenção do Vereador, Dr. 

Carlos Frazão e dizendo que existira sempre o problema de ser feito 

investimento público na zona por se tratar de propriedade privada. ----------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. -------------------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente voltou a intervir na sequência das afirmações do Vereador, Dr. 

Carlos Nazaré, disse que o Plano Pormenor das Salinas estivera parado 

durante quatro anos. -----------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, voltou a intervir, invocando as 

razões pelas quais o Plano de Pormenor das Salinas estivera parado durante 

quatro anos. ----------------------------------------------------------------------------------------   

 

VEREADOR, DR. NUNO LEAL SANTOS DA VEIGA MALTA. ------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, interveio dizendo que a 

criação da semana da Juventude fora uma boa opção, referindo-se ao seu 

interesse e à sua relevância e afirmando que a sua continuação estava 

confirmada e genericamente, nos moldes em que normalmente se tinha 

realizado. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO. ----------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, voltou a intervir 

manifestando a sua satisfação pelo debate de todos os assuntos em análise, 

referindo-se à requalificação das Salinas como uma necessidade, falando 

também da construção do Hotel projectado para a zona. ------------------------------  

No que diz respeito ao assunto das nomeações por despacho de familiares, 

salientou ter querido somente identificar factos, não sendo seu objectivo ferir 

susceptibilidades, nem colocar em causa a competência técnica dos 

envolvidos. ------------------------------------------------------------------------------------------   
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ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

TECNOVIA – SOCIEDADE DE EMPREITADAS, S.A. – ACÇÃO ADMINISTRATIVA 

COMUM – PROC. N.º 1673/09.4BELRA – EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DA 

AV. MÁRIO SOARES E CONSTRUÇÃO DA CICLOVIA – REEQUILÍBRIO 

FINANCEIRO DO CONTRATO – CONTESTAÇÃO - PAGAMENTO DE CUSTAS. ----- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Consultadoria e 

Contencioso, sobre Tecnovia – Sociedade de Empreitadas, S.A. – Acção 

Administrativa Comum – Proc. n.º 1673/09.4BELRA – Empreitada de 

Requalificação da Av. Mário Soares e Construção da Ciclovia – Reequilíbrio 

Financeiro do Contrato – Contestação - Pagamento de Custas. --------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------   

 

TECNOVIA – SOCIEDADE DE EMPREITADAS, S.A. – ACÇÃO ADMINISTRATIVA 

COMUM – PROC. N.º 1674/09.2BELRA – EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO 

URBANA DAS ENTRADAS DA CIDADE – REEQUILÍBRIO FINANCEIRO DO 

CONTRATO – CONTESTAÇÃO - PAGAMENTO DE CUSTAS. ----------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Consultadoria e 

Contencioso, sobre Tecnovia – Sociedade de Empreitadas, S.A. – Acção 

Administrativa Comum – Proc. n.º 1674/09.2BELRA – Empreitada de 

Requalificação Urbana das Entradas da Cidade – Reequilíbrio Financeiro do 

Contrato – Contestação - Pagamento de Custas. ----------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------   

 

12.º ANIVERSÁRIO DA ESCOLA SUPERIOR DE DESPORTO DE RIO MAIOR. ------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Presidente, sobre 12.º Aniversário 

da Escola Superior de Desporto de Rio Maior. -------------------------------------------  
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A Presidente, interveio dizendo ser uma pretensão da Escola Superior de 

Desporto, criar um prémio com o nome do Mestre Albino Maria e que 

posteriormente seria apresentada à Câmara, constituindo uma parceria entre a 

Escola, o Município de Rio Maior e o Município de Santarém. -----------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, dizendo estarem os eleitos pelo 

Partido Socialista disponíveis, para subscrever qualquer proposta que a 

Presidente apresentasse naquele âmbito, porque será uma forma de dignificar 

o nome do Mestre Albino Maria. --------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------  

  

ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA LEI 

Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

SUBSIDIOS E APOIOS 

 

QUADRO DE MÉRITO – EB MARINHAS DO SAL. --------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Sector de Acção Sócio-Educativa, 

relativa ao Quadro de Mérito – EB Marinhas do Sal. ------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, dizendo que no próximo ano o 

subsídio em causa deveria ser alargado a outras escolas da cidade, dando 

como exemplos a Escola Fernando Casimiro, a Escola Secundária Dr. Augusto 

César da Silva Ferreira e a Escola Profissional, no último caso, somente em 

alguns cursos, para que o mérito dos alunos seja premiado. -------------------------  

 

A Presidente interveio, dizendo que em igual período do ano passado fora 

atribuído o mesmo valor e ao mesmo estabelecimento de ensino. -----------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a atribuição de 250,00€ à 
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Associação de Pais do Agrupamento de Escolas Marinhas do Sal, para que 

esta possa proceder ao reconhecimento do empenho demonstrado pelos 

alunos no ano lectivo transacto, através do quadro de mérito, nos termos 

mencionados na informação em apreço. ---------------------------------------------------  

 

ASSOCIAÇÃO CULTURAL RECREATIVA E DESPORTIVA DOS 

TRABALHADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR – FESTA DE NATAL 

– SUBSÍDIO. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma carta da Associação Cultural Recreativa e 

Desportiva dos Trabalhadores da Câmara Municipal de Rio Maior, datada de 

24 de Novembro de 2009, sobre Festa de Natal – Subsídio. -------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, ao abrigo da alínea o) do n.º 1 do artigo 

64º da Lei 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei nº 5-

A/2002 de 11 de Janeiro, atribuir um subsídio no montante de 17.500,00 € 

(dezassete mil e quinhentos euros), à Associação Cultural Recreativa e 

Desportiva dos Trabalhadores da Câmara Municipal de Rio Maior, destinado a 

apoiar a realização da tradicional Festa de Natal dos funcionários da Câmara 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

ASSOCIAÇÃO CULTURAL RECREATIVA E DESPORTIVA DOS 

TRABALHADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR – 

COMPARTICIPAÇÕES MÉDICAS – SUBSÍDIO. ------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma carta da Associação Cultural Recreativa e 

Desportiva dos Trabalhadores da Câmara Municipal de Rio Maior, datada de 

24 de Novembro de 2009, sobre Festa de Natal – Subsídio. -------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, manter a atribuição de um subsídio 

mensal à Associação Cultural Recreativa e Desportiva dos Trabalhadores da 

Câmara Municipal de Rio Maior, no valor de 0,5%, sobre o montante global 

mensal dos vencimentos ilíquidos (remuneração base) dos trabalhadores do 

Município, a partir de Janeiro de 2010, ao abrigo da alínea p) do n.º 1 do artigo 
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64º da Lei 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei nº 5-

A/2002 de 11 de Janeiro. -----------------------------------------------------------------------  

 

ASSUNTOS DIVERSOS 

 
 
NOMEAÇÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA “EMPRESA PÚBLICA 

MUNICIPAL DE GESTÃO DESPORTIVA DE RIO MAIOR, E.E.M – DESMOR, E.E.M.  

 

Foi presente à Câmara uma proposta da Presidente da Câmara, datada de 3 

de Dezembro de 2009, sobre Nomeação do Conselho de Administração da 

“Empresa Pública Municipal de Gestão Desportiva de Rio Maior, E.E.M – 

Desmor, E.E.M. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, começando por dizer que o Eng. José da Luz Claudino 

apresentara uma carta com o seu pedido de demissão da Administração da 

Desmor, apresentando o mesmo a justificação de que deixava de ter condições 

para exercer tais funções, dada a saída do Dr. Manuel Nunes da referida 

Administração. -------------------------------------------------------------------------------------  

A Presidente deixou uma palavra de agradecimento aos anteriores membros 

do Conselho de Administração da Desmor, E.E.M. pelo seu trabalho, que tinha 

permitido uma boa referência a nível local e nacional, na área do desporto. -----  

A Presidente passou, de seguida, à leitura da proposta em análise. ---------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, referindo-se à carta de demissão do 

Eng. José da Luz Claudino e às razões da sua apresentação, dizendo que 

deixando o Dr. Manuel Nunes de colaborar com a Câmara, não cessavam 

forçosamente as funções daquele no Conselho de Administração da Desmor, 

bem como do Sr. Manuel António dos Reis Brites. Disse também que o 

Conselho de Administração da Desmor se deveria ter mantido em gestão até 

nova nomeação e que o novo Executivo deveria ter chamado à atenção 

daquele para tal facto. ---------------------------------------------------------------------------  

O Vereador disse também que o Conselho de Administração, não sendo os 

seus membros remunerados, respondia civil e criminalmente pelos seus actos. 
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E aditou ter ficado agradado com o reconhecimento demonstrado pela 

Presidente quanto ao trabalho desenvolvido pelo anterior Conselho de 

Administração da Desmor, sem qualquer tipo de remuneração, à excepção do 

Eng. José da Luz Claudino que recebia senhas de presença pela deslocação 

da sua residência. ---------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador falou também ser normal que o novo Executivo pretenda dar novas 

orientações à Empresa Municipal Desmor, E.E.M. ---------------------------------------  

O Vereador na sua intervenção, questionou sobre os custos anuais e encargos 

sociais, em face da nomeação de um Gestor Público que irá exercer funções 

no Conselho de Administração da Desmor e se os mesmos estavam previstos 

no Plano e Orçamento da empresa, os quais teriam que ser aprovados, nos 

termos da Lei, para o ano seguinte. Referiu-se, ainda, à criação da empresa 

municipal Desmor e do estudo de viabilidade económica da mesma que fora 

então presente à Assembleia Municipal, questionando se fora previsto, a 

empresa em questão suportar um custo como aquele que se encontrava agora 

em discussão, face à nomeação do gestor executivo em causa. --------------------  

O Vereador referiu-se igualmente, à extinção da Divisão de Desporto, dizendo 

não concordar com a mesma, não podendo por isso votar favoravelmente o 

assunto em questão, sendo que em sua opinião a Câmara iria ser “esvaziada” 

de competência técnica e política, com a criação de “Quadros” na Desmor, 

demonstrando a sua apreensão, dado o falecimento do Mestre Albino Maria e 

do afastamento do Dr. Manuel Nunes, provocando assim um vazio na política 

desportiva do Município, sendo difícil proceder à sua substituição. Disse que se 

poderia colocar um gestor remunerado na Desmor, mas que deveriam manter 

quadros técnicos na Câmara para efectuarem a politica desportiva da mesma.    

Questionou por fim também quais tinham sido os objectivos contratualizados 

com o novo Gestor Público e porque fora dispensada a prestação de caução. -  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto de Fróis Figueiredo e Silva, 

interveio, perguntando se tinha sido contactado algum técnico da Escola 

Superior de Desporto de Rio Maior ou alguma pessoa do concelho, para poder 

exercer as funções de Gestor Público na Desmor. --------------------------------------  

 

A Presidente interveio e, em resposta ao Vereador Dr. Carlos Nazaré, disse ter 
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sido pedido ao Dr. Manuel Nunes e ao Eng. José da Luz Claudino que 

permanecessem no Conselho de Administração até existir novas nomeações 

para o mesmo. -------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto à extinção da Divisão de Desporto na Câmara, a Presidente disse ser 

uma opção do novo Executivo, pela razão de existir uma empresa municipal do 

Desporto. Disse, ainda, que iria ser criado um gabinete que farà a ligação com 

a Desmor no que diz respeito às políticas da Câmara, dando como exemplo a 

organização do Torneio das Freguesias e a Prova da Marcha Atlética, entre 

outras. Disse haver um conjunto de situações que têm de ser pensadas face à 

reorganização dos serviços municipais imposta pelo Decreto-Lei nº 305/2009 

de 23 de Outubro e que, como tal a questão da Divisão de Desporto irà ser 

analisada, tendo também em conta a dinâmica que o novo Executivo deseja 

dar aos serviços municipais e as opções relativas à aposta desportiva no 

concelho de Rio Maior. --------------------------------------------------------------------------  

A Presidente referiu que a remuneração de um Conselho de Administração 

está prevista nos estatutos da empresa tal como o cargo de Administrador 

Delegado. E fez referência ao Dr. Bentes da Silva, aquando da sua passagem 

pela Desmor, que teria exercido funções de algum modo equiparadas à de 

Gestor e também remuneradas. --------------------------------------------------------------  

A Presidente em resposta à questão suscitada pela Vereadora, Dra. Ana 

Cristina Silva, disse ter efectivamente efectuado contactos a nível local para 

tentar arranjar um técnico para a Desmor. -------------------------------------------------  

Quanto à dispensa de apresentação de caução por parte do Gestor Público 

para a Desmor a Presidente disse que tal possibilidade resulta da Lei. -----------  

 

A Presidente da Câmara saiu neste momento da sala de reuniões de Câmara, ficando o 

Vice-Presidente, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia a presidir à reunião. ---------------------  

 

A Câmara deliberou por maioria, com os votos contra dos Vereadores Dr. 

Carlos Nazaré, Dra. Ana Cristina Silva e Dr. Daniel Pinto, aprovar a proposta 

em causa, nomeadamente: --------------------------------------------------------------------  

a) Dissolver o Conselho de Administração, nomeado em 25 de Julho de 2006; 

b) Nomear como membros do Conselho de Administração: - Presidente: Isaura 

Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais (Presidente da Câmara Municipal de 
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Rio Maior) – Gestora com funções não executivas e não remuneradas a 

qualquer título; - Vogal: Carlos Augusto Pinhão Coutinho (Técnico Superior de 

Desporto) – Gestor com funções executivas e remunerado de acordo com o 

estatuto remuneratório a aprovar; Vogal: - João António Lopes Candoso (Chefe 

de Gabinete de Apoio Pessoal da Presidente da Câmara Municipal) – Gestor 

com funções não executivas e não remunerado a qualquer título. ------------------  

Mais deliberou, nos termos da referida proposta, dispensar os Membros do 

Conselho de Administração nomeados da prestação de caução. -------------------  

Deliberou ainda aprovar o estatuto remuneratório para o Conselho de 

Administração da Empresa, nos termos explanados na proposta em apreço. ---  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Voto contra esta proposta, porque ela encerra um erro grosseiro a nível administrativo 

e de natureza política, sendo prejudicial aos interesses do concelho de Rio Maior.” --------  

 

Os Vereadores, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis Figueiredo e Silva e Dr. 

Daniel Alexandre Pulquério Pinto, subscreveram a presente declaração de 

voto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador Dr. Carlos Fernando Frazão Correia fez a seguinte declaração de 

voto oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“ A história o dirá se esta proposta foi ou não um erro grosseiro. “ ------------------------------  

 

Os Vereadores, Dra. Sara Maria Carapito Fragoso e o Dr. Nuno Leal Santos da 

Veiga Malta, subscreveram a presente declaração de voto. --------------------------  

 

A Presidente da Câmara entrou neste momento na sala de reuniões de Câmara, voltando 

a presidir à reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

NOMEAÇÃO DOS REPRESENTANTES DO MUNICIPIO DE RIO MAIOR NO 

CONSELHO DE GERÊNCIA DA “E.P.R.M. – ESCOLA PROFISSIONAL DE RIO 

MAIOR, LDA”. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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A Presidente retirou o presente assunto da ordem de trabalhos.---------------------  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva  saiu neste momento da sala de reuniões de 

Câmara. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

INDICAÇÃO DE MEMBRO REPRESENTATIVO DO MUNICIPIO DE RIO MAIOR NO 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA “DEPOMOR, S.A.”. --------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma proposta da Presidente da Câmara, datada de 3 

de Dezembro de 2009, sobre Indicação de Membro Representativo do 

Município de Rio Maior no Conselho de Administração da “Depomor, S.A. ------  

 

A Presidente expôs o presente assunto dando conhecimento do Fax do Dr. 

Francisco Pereira, no qual aquele dava conhecimento à Câmara da sua 

renúncia ao cargo de vogal do Conselho de Administração da Depomor, S.A. --  

Assim, a Presidente colocou à consideração do Executivo a proposta de 

indicação de membro representativo do Municipio de Rio Maior no Conselho de 

Administração da Depomor, S.A. --------------------------------------------------------------  

 

O Vereador Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio dizendo ter tido o 

privilégio de integrar o Conselho de Administração da Depomor, S.A. durante 

vários anos, tendo sido o primeiro Presidente do Conselho de Administração 

daquela empresa, dizendo que quando percebera que de alguma forma 

poderia estar em conflito aquelas funções com as funções de Vereador com a 

área do urbanismo, dado todo o processo de Operação de Loteamento da ALE 

que decorria na Câmara Municipal, solicitara a sua substituição. E 

consequentemente, fora indicado o Dr. Francisco Pereira para aquele lugar. 

Assim, não quis deixar de registar o reconhecimento do trabalho desenvolvido 

pelo Dr. Francisco Pereira, como representante do Municipio no Conselho de 

Administração da Depomor, S.A., que sempre primara pelos interesses do 

concelho de Rio Maior. ---------------------------------------------------------------------------  

No que se refere à proposta em análise, que propõe a indicação do Eng.º 

Lopes Candoso para o Conselho de Administração da Depomor, S.A., em 

representação  do  Municipio,  desejou  felicidades  e  votos do exercício de um  
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bom mandato, salientando não ser uma posição fácil e falando por 

conhecimento próprio. E aditou tratar-se de uma empresa onde o Municipio 

detém cerca de 27% das acções, salientando o facto dos interesses 

empresarias serem muito agressivos e contundentes e para saber gerir os 

interesses públicos naquele enquadramento é necessário muita atenção e 

equilíbrio, sendo necessário perceber que, embora tendo sempre presente a 

defesa dos interesses públicos, é necessário permitir que o projecto avance e 

que se consolide dada a elevada importância do mesmo em termos de criação 

de novos postos de trabalho e em termos de investimento no Concelho de Rio 

Maior. E concluiu, referindo que a Câmara apostara naquele projecto, 

acreditando nele, por lhe reconhecer viabilidade em termos presentes e de 

futuro, fazendo votos que o Executivo apoie o Eng.º Lopes Candoso e lhe dê a 

força necessária para, em representação da Câmara, fazer um bom trabalho, 

manifestando-lhe todo o apoio e colaboração no que for necessário. 

O Vereador finalizou a sua intervenção, dizendo que iria votar favoravelmente a 

proposta em apreço. ------------------------------------------------------------------------------            

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio, quanto ao 

presente assunto, dizendo corroborar das palavras do Vereador Dr. Carlos 

Nazaré e salientando ser a Depomor uma empresa que deve pugnar pelo 

desenvolvimento do concelho, ainda, que por vicissitudes várias, no passado, o 

projecto não avançara ao ritmo desejado, nomeadamente, por questões de 

ordem administrativa, licenciamentos vários, questões levantadas pela 

CCDRLVT, entre outras situações que tinham surgido. Aditou desejar que o 

investimento e o desenvolvimento económico de facto se concretize a bem do 

concelho, salientando que as criticas feitas ao projecto eram injustas, 

concretamente quanto à fraca iniciativa empresarial e ao pouco estimulo que a 

Câmara daria ao seu desenvolvimento, e citou o referido no programa de 

campanha eleitoral da Coligação “Juntos pelo Futuro” no sentido de a Câmara 

ter de incentivar o investimento e o desenvolvimento económico no Municipio. 

Finalmente deu os parabéns ao Eng.º Lopes Candoso, desejando-lhe 

felicidades no desempenho das funções que agora lhe eram cometidas para 

que se pudesse levar a bom porto a concretização da Área de Localização 

Empresarial e fazendo votos que a Presidente da Câmara e o Executivo 
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tenham pulso firme com a Depomor no cumprimento da legalidade e dos 

compromissos já assumidos. -------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente da Câmara agradeceu as intervenções dos Vereadores, dizendo 

ao Eng.º Lopes Candoso que teria todo o apoio do Executivo, agradecendo 

também aos elementos do anterior Executivo que haviam representado a 

Câmara na Depomor pelo trabalho desenvolvido ao longo dos tempos. ----------         

 

A Câmara deliberou por unanimidade nos termos da proposta em apreço, a 

nomeação como representante do Município de Rio Maior no Conselho de 

Administração da “Depomor, S.A.”, o Eng.º João António Lopes Candoso 

(Chefe do Gabinete de Apoio à Presidente da Câmara). ------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva entrou neste momento na sala de reuniões de 

Câmara. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

ELEIÇÃO DA ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA – TRANSFERÊNCIAS DE VERBAS PARA AS 

FREGUESIAS. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Expediente Geral e 

Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 2 de Dezembro de 2009, sobre 

Eleição da Assembleia da República – Transferências de Verbas para as 

Freguesias. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, autorizar a transferência de verbas para 

as Juntas de Freguesia relativas à eleição da Assembleia da República, 

conforme mapa apenso à informação em apreço. ---------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM VALE MURTINHOS, 

FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE SILVINO DOMINGOS VIEIRA (SOLICITADOR); 

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2317/2009, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Silvino Domingos Vieira, Vale Murtinhos 

– Rio Maior, acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer 

da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. --------------------------------------  
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A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. --------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUTONOMIA DE PRÉDIO, EM VALE DAS LEBRES, 

FREGUESIA DE ASSEICEIRA, EM NOME DE ROSARIA MARIA CRUZ REBELO 

(ADVOGADA). --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2242, Certificar Autonomia de 

Prédio, em nome de Rosária Maria Cruz Rebelo, Vale Lebres – Asseiceira, 

acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de 

Gestão e Planeamento Urbanístico. ---------------------------------------------------------  

 
 
A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas e 

considerando o Atestado da Junta de Freguesia datado de 7/10/2009 (a fls.3 do 

processo) certificar que, o prédio urbano, sito em Vale Lebres, freguesia de 

Asseiceira, concelho de Rio Maior, inscrito na matriz sob o artigo 7046 da 

freguesia de Rio Maior, foi construído antes da entrada em vigor do R.G.E.U., 

não tendo sofrido alterações físicas desde essa data. ----------------------------------  

 

Deliberou ainda certificar que o prédio em causa, já constituía, antes da 

entrada em vigor do Decreto-Lei n.º 289/73, de 6 de Junho (loteamentos), um 

prédio distinto e autónomo. ---------------------------------------------------------------------  

 

ÁREA FINANCEIRA 

 

EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO, ATÉ AO MONTANTE DE 950 000,00 EUROS, 

DESTINADO A OCORRER A DIFICULDADES DE TESOURARIA – PRORROGAÇÃO DE 

PRAZO: APROVAÇÃO DE CLAUSULAS CONTRATUAIS. ---------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação do Gabinete de Planeamento e 

Desenvolvimento, datada de 3 de Dezembro de 2009, sobre Empréstimo de 

Curto Prazo, até ao Montante de 950 000,00 Euros, destinado a ocorrer a 

Dificuldades de Tesouraria – Prorrogação de Prazo: Aprovação de Cláusulas 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 9 DE DEZEMBRO DE 2009 

 

 

 

20

Contratuais. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação e parecer em 

epígrafe, aprovar as cláusulas contratuais da adenda ao contrato inicial, 

apresentada pelo Banco Santader Totta. ---------------------------------------------------  

 

COMISSÃO MUNICIPAL DE AVALIAÇÃO DE INVENTÁRIO E CADASTRO. ----------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Património, sobre 

Comissão Municipal de Avaliação de Inventário e Cadastro. -------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, considerando o teor da informação supra 

indicada, nomear, para integrar a referida comissão, os seguintes elementos: -  

Presidente da Comissão: Eng.º Francisco José Ferreira Serra; ---------------------  

Vogais efectivos: Dr.ª Maria de Fátima de Jesus Vieira Lemos, Dr.ª Anabela 

Cardoso dos Santos Leal, Dr.ª Ana Margarida Braz Caramelo e Sr. Jorge 

Manuel Henriques Mateus. ---------------------------------------------------------------------  

Vogais suplentes: Sr. Henrique Manuel Morais Granada e Dr.ª Ana Maria 

Vitorino Tavares. ----------------------------------------------------------------------------------  

Em situações de impedimento o Presidente da Comissão será substituído pela 

Dr.ª Maria de Fátima de Jesus Vieira Lemos. ---------------------------------------------  

 

COMISSÃO TÉCNICA MUNICIPAL PARA CLASSIFICAÇÃO DE IMÓVEIS DEGRADADOS; 

 

Foi presente à Câmara uma Informação do Chefe de Divisão de Obras 

Particulares, relativa à constituição da Comissão Técnica Municipal para 

classificação de Imóveis Degradados. -------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face à Informação supra indicada, 

aprovar que a Comissão Técnica Municipal para classificação de Imóveis 

Degradados seja constituída pelo: - Eng.º Francisco José Ferreira Serra; Arqº 

Sónia Cristina Lobato Cortesão Cunha Perpétuo; Dra. Ana Isabel Gonçalves 

Barra; Sr. Jorge Manuel Henriques Mateus; Eng.º Hugo Daniel Bernardo 

Santos e Sr. Francisco Manuel Rodrigues Silvestre. ------------------------------------  
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EDUCAÇÃO E CULTURA 

 

ACTIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR – ACORDO DE COLABORAÇÃO 

COM A SANTA CASA DA MISERICÓRDIA – ADENDA. -------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Sector de Acção Sócio-Educativa, 

relativa às Actividades de Enriquecimento Curricular – Acordo de Colaboração 

com a Santa Casa da Misericórdia – Adenda. --------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a adenda ao Acordo de 

Colaboração celebrado com a Santa Casa da Misericórdia no ano lectivo 

2008/9, para efeito de desenvolvimento das Actividades de Enriquecimento 

Curricular no Centro Infantil “O Ninho” no ano lectivo de 2009/2010, conforme 

informação em apreço. --------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE PAGAMENTO DE SUPLEMENTO ALIMENTAR – AGRUPAMENTO FERNANDO 

CASIMIRO PEREIRA DA SILVA. --------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Sector de Acção Sócio-Educativa, 

relativa ao Pedido de Pagamento de Suplemento Alimentar – Agrupamento 

Fernando Casimiro Pereira da Silva. --------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a transferência de 1.030,20€ 

para o Agrupamento Fernando Casimiro Pereira da Silva, para efeito de 

pagamento dos suplementos alimentares das crianças com graves carências 

económicas, nos termos da informação em apreço. ------------------------------------  

 

PAGAMENTO DE REFEIÇÕES DOS ALUNOS DO 1º CICLO DO ENSINO BÁSICO – 

AGRUPAMENTOS VERTICAIS: - FERNANDO CASIMIRO PEREIRA DA SILVA E 

MARINHAS DO SAL – ANO LECTIVO 2009/2010 (SETEMBRO E OUTUBRO 2009). -----------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Sector de Acção Sócio-Educativa, 

relativa ao Pagamento de Refeições dos Alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico – 

Agrupamentos Verticais: - Fernando Casimiro Pereira da Silva e Marinhas do 

Sal – Ano Lectivo 2009/2010 (Setembro e Outubro 2009). ----------------------------  
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A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a despesa para os meses de 

Setembro e Outubro/2009, referente ao pagamento das refeições servidas às 

crianças que frequentam o 1º Ciclo do Ensino Básico nas EB’s Fernando 

Casimiro da Silva e Marinhas do Sal, no valor de 6.553,15€, nos termos da 

informação em apreço. --------------------------------------------------------------------------  

 

TRANSPORTES ESCOLARES – ALUNOS A ESTUDAR FORA DO CONCELHO - ANO 

LECTIVO DE 2009/2010. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma Informação da Sector de Acção Sócio-Educativa, 

relativa ao Transporte Escolares de alunos que estudam fora do Concelho, no 

Ano Lectivo 2009/2010. --------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, autorizar a comparticipação nos 

transportes escolares dos alunos do concelho de Rio Maior a frequentarem a 

Escola Técnica e Profissional do Ribatejo, para o ano Lectivo em curso, 

conforme informação em apreço. -------------------------------------------------------------  

 

Os Vereadores, Dra. Sara Fragoso, Dr. Nuno Malta e Dra. Ana Cristina Silva saíram neste 

momento da sala de reuniões de Câmara. ------------------------------------------------------------------  

 

DESIGNAÇÃO DOS REPRESENTANTES DA CÂMARA MUNICIPAL NO CONSELHO 

GERAL DO AGRUPAMENTO VERTICAL MARINHAS DO SAL, DO AGRUPAMENTO 

VERTICAL FERNANDO CASIMIRO PEREIRA DA SILVA E DA ESCOLA SECUNDÁRIA DR. 

AUGUSTO CÉSAR DA SILVA FERREIRA. -------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Sector de Acção Sócio-Educativa, 

relativa à Designação dos Representantes da Câmara Municipal no Conselho 

Geral do Agrupamento Vertical Marinhas do Sal, do Agrupamento Vertical 

Fernando Casimiro Pereira da Silva e da Escola Secundária Dr. Augusto César 

da Silva Ferreira. ----------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente expôs o presente assunto e agradeceu o trabalho desenvolvido 

pela anterior representação do Municipio no Conselho Geral dos referidos 

Agrupamentos. -------------------------------------------------------------------------------------  
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A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação em apreço, 

deliberou aprovar como representantes da Câmara Municipal, no Concelho 

Geral do Agrupamento Vertical Marinhas do Sal, do Agrupamento Vertical 

Fernando Casimiro Pereira da Silva e da Escola Secundária Dr. Augusto César 

da Silva Ferreira, os seguintes elementos: -------------------------------------------------  

- Vereadora – Sara Maria Carapito Silva Fragoso; --------------------------------------  

- Vereador – Nuno Leal Santos da Veiga Malta; ------------------------------------------  

- Coordenadora da SASE – Aldina Martins Bonifácio Santos. ------------------------  

 

Os Vereadores, Dra. Sara Fragoso, Dr. Nuno Malta e Dra. Ana Cristina Silva entraram 

neste momento da sala de reuniões de Câmara. ----------------------------------------------------------  

 

CEDÊNCIA DE INSTRUMENTOS MUSICAIS – ASSOCIAÇÃO FÍSICO CULTURAL DA 

RIBEIRA DE S. JOÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma Informação do Chefe de Divisão de Cultura, 

relativa à cedência de instrumentos musicais à Associação Físico Cultural da 

Ribeira de S. João. --------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do Protocolo com a 

Associação Físico Cultural da Ribeira de S. João, relativo à cedência de 

instrumentos musicais. --------------------------------------------------------------------------  

 

ACÇÃO SOCIAL 

 

PEDIDO DE ANULAÇÃO DE DÍVIDA E REDUÇÃO DE ESCALÃO NO SERVIÇO DE APOIO 

À FAMÍLIA (S.A.F). --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Sector de Intervenção Social, 

relativa ao Pedido de Anulação de Dívida e Redução de Escalão no Serviço de 

Apoio à Família (S.A.F). -------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereador, Dra. Sara Fragoso, expôs o presente assunto dizendo tratar-se de 

um pedido de anulação de uma dívida referente ao Ano Lectivo 2008/2009 do 

agregado familiar de José Carlos Brites, o qual tendo sofrido um acidente de 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 9 DE DEZEMBRO DE 2009 

 

 

 

24

trabalho, colocara a sua família numa situação de grande carência económica, 

dado que o mesmo ficara impossibilitado de pagar as refeições dos seus filhos, 

solicitando-se também a redução de escalão no serviço de apoio à família.------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a anulação da dívida do Ano 

Lectivo 2008/09, no valor de 100,58€, ao agregado familiar de José Carlos 

Brites, nos termos da informação em apreço. ---------------------------------------------  

 

OBRAS E LOTEAMENTOS PARTICULARES 

 

PROCESSO Nº 2/2009 – OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO: ALTERAÇÃO À LICENÇA – 

MARIA EMÍLIA DA CONCEIÇÃO GONÇALVES DA SILVA. --------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Processo n.º 2/2009, relativo à Operação de 

Loteamento à Licença – Maria Emília da Conceição Gonçalves da Silva. --------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

aprovar as alterações à licença titulada pelo alvará de loteamento nº 2/2005. --  

 

DECLARAÇÃO PRÉVIA DE INSTALAÇÃO OU ALTERAÇÃO DOS ESTABELECIMENTOS 

INDUSTRIAIS TIPO 4 (LAGAR DE AZEITE) – COITO, MARQUES & SANTOS, LDA. -----------  

 

Foi presente à Câmara o Processo, relativo à Declaração Prévia de Instalação 

ou Alteração dos Estabelecimentos Industriais Tipo 4 (Lagar de Azeite) – Coito, 

Marques & Santos, Lda. -------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

aprovar a declaração prévia em causa, condicionada aos pareceres em 

referência. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Mais deliberou que deve a firma ser notificada para, de acordo com o disposto 

no nº1 e nº3 do artigo 14º do Decreto-Lei nº 183/2007, de 09 de Maio e no nº1 

do artigo 14º do Decreto - Regulamentar nº 61/2007, de 09 de Maio, requerer a 

respectiva vistoria, no prazo máximo de 30 dias úteis antes da data prevista 

para inicio da exploração. -----------------------------------------------------------------------  
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Deliberou ainda que o aditamento à respectiva licença de exploração industrial 

será concedida após verificação do cumprimento das condições que tiverem 

sido fixadas nos autos de vistoria e cumprido o disposto no Decreto-Lei 

nº555/99, de 16 de Dezembro alterado e republicado pela Lei nº60/2007, de 4 

de Setembro. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

DEMOLIÇÃO DE OBRAS NÃO LICENCIADAS - SERAFIM JOSÉ LIMA DA SILVA FELÍCIO.  

 

Foi presente à Câmara o Processo relativo a Obras não Licenciadas, em nome 

de Serafim José Lima e acompanhado por uma Proposta subscrita pelo 

Vereador Dr. Carlos Fernando Frazão Correia. -------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio, expondo o 

presente assunto, dizendo tratar-se de um assunto que já fora colocado à 

consideração da Câmara por diversas vezes, salientando o facto de no 

processo existir um despacho do então Presidente da Câmara, no qual se 

refere à posse administrativa, mas a qual não tivera lugar até ao momento, 

pretendo-se agora retomar os procedimentos previstos na lei com vista à 

demolição das obras não licenciadas. -------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta em apreço. -------------  

 

APROVAÇÃO DE ACTAS 

 

Foi presente à Câmara a Acta nº 23/2009, datada de 20 de Novembro. ----------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a presente Acta. ---------------------  

 

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram treze horas a Presidente, Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo 

Bernardino Morais a presidir, deu por encerrados os trabalhos desta 

reunião, da qual se lavrou minuta para os efeitos imediatos e a presente 

acta, a qual vai ser assinada pela Presidente da Câmara e por mim, 
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Paulo António Pardal Dias Jorge, Director do Departamento de 

Administração Geral, que a redigi. ---------------------------------------------------- 

 

A PRESIDENTE DA CÂMARA:___________________________________________________________ 

 

O DIRECTOR DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO 

GERAL:______________________________________________________________________________  


